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...И вода по асфальту рекой  
Как справляются со своими 
обязанностями службы, отвечающие 
за водоотведение в городе

Весь город взялся за лопаты 
Каждый желающий может украсить  свой 
двор зелеными насаждениями 
в рамках акции «Семейное дерево»

Что нам стоит дом построить?  
Замглавы Нижневартовска Виктор 
Ситников – об этапах строительства 
школы в 18 микрорайоне.

ПЕРСПЕКТИВАПЕРСПЕКТИВА ДУМАЕМ ВМЕСТЕДУМАЕМ ВМЕСТЕ ЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯ

Èçäàåòñÿ ñ 7 ìàÿ 1993 ãîäà № 36/963 îò 14 ñåíòÿáðÿ 2018 ã.

www.vk.com/samotlorexpresswww.facebook.com/samotlorexpress

44 55 66

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ССамотлорамотлор        экспрессэкспресс
Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêèé åæåíåäåëüíèê

С

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ВЫХОДНЫЕ
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Г осударственная инспекция труда в Югре открыла горячую телефон-ную линию, а также консультационные пункты для жителей региона предпен-сионного возраста. Звонить можно по номеру 8 (3467) 38-89-05.Пункт для приема граждан предпен-сионного возраста в Нижневартовске располагается в отделе по городу по адресу: ул. Чапаева, 83 (кабинет началь-ника отдела). Прием осуществляется с 14 до 17 часов по вторникам и четвер-гам. При этом инспекторы также обяза-ны проконсультировать граждан пред-пенсионного возраста и в другие рабо-чие дни, в случае их обращения. Н ижневартовский МФЦ возобно-вил прием документов на предо-ставление государственных услуг Рос-реестра:- кадастровый учет недвижимого имущества и (или) государственная ре-гистрация прав на недвижимое имуще-ство и сделок с ним;- предоставление сведений, содержа-щихся в Едином госреестре.В театре кукол «Барабашка» в честь открытия очередного сезо-на 15 и 16 сентября в 12 часов для малы-шей проведут праздничную программу. Кроме просмотра детских спектаклей, ребята примут участие в различных мастер-классах, смогут поиграть и сфо-тографироваться с персонажами люби-мых мультфильмов. Почувствуют себя артистами и те, кто придет на день открытых дверей во Дворец культуры «Октябрь» 15 сентя-бря в 11 часов. Себя презентуют творче-ские коллективы, в том числе и студия пластической драмы «СТС», куда жела-ющие смогут записаться для получе-ния навыков пантомимы, пластики, хо-реографии, акробатики, актерского ма-стерства и др.Ж ителей Нижневартовска приг-лашают к участию в фестивале-празднике казачьих традиционных игр «Шермиции», который пройдет 15 сен-тября в 14 часов в районе ипподрома (старая часть города). Мероприятие на-правлено на сохранение и популяриза-цию казачьей культуры. «Шермиции» – часть казачьей воин-ской культуры, комплексные военные упражнения казаков с традиционным оружием, кулачные поединки и борьба «на ломка». В рамках праздника состоятся по-левой выход, праздничный концерт, мастер-классы по рукоделию, ярмарка народного творчества, игры для детей и взрослых, спортивные состязания. В за-вершении праздника пройдет церемо-ния награждения победителей.
«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

Есть губернатор. С первой попытки
Андрей Бондарев
Юрий ИпполитовС егодня, 14 сентября, новый губер-натор Тюменской области вступа-ет в должность. Церемония инаугурации с длинным списком приглашенных вип-персон станет закономерным финалом избирательной кампанию врио губерна-тора Александра Моора. Его поддержали на выборах 2/3 жителей «тюменской ма-трешки» при явке почти в 50%. У оппонентов победившего кандидата результаты пожиже: примерно по 13% взяли кандидаты от КПРФ и ЛДПР и ме-нее 6% – от «Справедливой России». Победа Моора, конечно, никого не удивила. Но интересней другое: резуль-таты голосования в Югре. Если окру-глить, то процент отданных будуще-му губернатору голосов на территории ХМАО оказался примерно на четверть меньше, чем на юге области и на Ямале. У соседей феерические 75%, а у нас – ед-ва 45%. Представители протестных пар-

тий в округе «откусили» на троих поло-вину от избирательного «пирога». Политологи активно обсуждают при-чины такого казуса, ведь если бы ре-зультат, подобный окружному, случил-ся на территории всей области, то кан-дидатов ждал бы второй тур. Как, соб-ственно и случилось на минувших вы-борах сразу в трех регионах России. По мнению экспертов, оппоненты Моора получили свои проценты, в том числе, благодаря тем, кто отдал свой голос по принципу «от противного», причем это не только беспартийные протестники, но и те, кто пришел на участки, не поняв до конца – зачем. По-скольку за период избирательной кам-пании эти люди так и не выбрали для себя кандидата, которому, готовы сим-патизировать. Причин тому много, но есть ключе-вые. Моора на протяжении всей кампа-нии позиционировали как человека, ко-торого нужно идентифицировать через программу «Сотрудничество». На том 

же Ямале она имеет гораздо больший вес, так как коснулась почти каждой се-мьи. В Югре ситуация иная, как и отно-шение к самой программе. Взять хотя бы долгострой Нижневартовской боль-ницы, который вот уже десяток лет мо-золит глаза горожанам. Понятно, что не Тюмень затянула эту стройку, и не наши региональные чиновники, но ас-социации срабатывают уже на уровне подсознания. А еще, вероятно, правы все те, кто утверждает, что главный мобилизую-щий фактор для избирателя – сам кан-дидат. Его речи, планы, характер, убеж-дения. А Югре, судя по результатам вы-боров, так и не смогли преподнести и по-дать главного претендента с тем уров-нем качества и доверительности, кото-рых, вне всякого сомнения, заслуживал Александр Моор. Остается надеяться, что после официального вступления в должность, нам больше не станут засло-нять живое лицо губернатора щитами с социальной рекламой.
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ КОНТРОЛЬ

Соб. инф.
Д епутаты Нижневартовска реши-ли проверить, как на практике реализуется Марафон благоустройства в нынешнем сезоне. Парламентская ко-миссия побывала во дворе домов № 2 и № 4 по улице Нефтяников. Здесь уже за-асфальтировали внутриквартальные проезды и обустроили тротуары. - Серьезных замечаний к подрядчику нет, – оценил работу заместитель предсе-дателя думы города Сергей Землянкин. – Я бы за работу поставил оценку «хоро-шо». Асфальт ровный, гладкий, стыки сделаны аккуратно, пешеходные дорож-ки выполнены со съездами, которые со-ответствуют требованиям так называе-мой безбарьерной среды. Комплексный подход к благоустрой-ству – это главный принцип при рекон-струкции нижневартовских дворов. Хо-тя в нынешнем году основные работы и проходят во микрорайоне № 2, по прось-бе самих жильцов и при содействии депу-татского корпуса дома № 2 и № 4 по ули-

це Нефтяников, которые расположены в микрорайоне № 9, также попали в гра-фик Марафона на этот год. Как сообщили в информационном отделе городской ду-мы, депутаты поддержали желание вар-товчан, поскольку это единственные вы-сотки во вновь выстроенном микрорайо-не, возведенные почти тридцать лет на-зад. Непрезентабельные дворы просто необходимо было привести в порядок. В скором времени здесь обустроят две экопарковки. Работа по созданию стоя-нок уже началась. Кроме этого, обновят и детские площадки. Как рассказала ис-полняющая обязанности директора Жи-лищного треста № 1 Оксана Фаттахова, игровые комплексы будут соответство-вать пожеланию жильцов: имеющиеся малые архитектурные формы отрестав-рируют, дополнительно установят но-вые конструкции. Для безопасности дет-воры на площадках положат прорези-ненное покрытие. Завершить работы на участке планируют до конца сентября.

СОЦИАЛКА

Павел КолинО твет на эту загадку можно найти в новой в ясельной группе детского сада № 37. Сюда пошли первые двух-месячные малыши. Реализация этого проекта была смелым, но и ответствен-ным шагом. Так что визит главы Нижневартовска в младенче-ские ясли вполне объясним.- В преддверии принятия решения о создании таких групп, мы проводили социологический опрос об их востребованно-сти в нашем городе. Поступило достаточное количество заяв-лений, поэтому у нас в планах создание еще двух групп в дру-гих частях города.Кроме ясельных групп для совсем крошечных грудничков, в этом году в Нижневартовске начали работать три группы для детей от полугода. Оказалось, что матерей, готовых выйти из декретного отпуска раньше срока, довольно много. И им необ-ходима помощь.- Мы понимаем, что причины могут быть самые разные, на-пример, социально-экономические условия семьи. Иногда это производственная необходимость, когда без данного специа-листа предприятие просто не может двигаться дальше, – рас-сказал Эдмонд Игошин, директор департамента образования города.В новой группе находятся дети от 2 до 11 месяцев. Весь день 

о них заботятся два воспитателя и два помощника, прошед-шие специальное обучение.Все они, кстати, тоже молодые матери. По словам руковод-ства детсада, подбор персонала был таким, чтобы память об об-ращении с младенцами сохранилась. Каким образом кормить, переворачивать столбиком, брать аккуратно – все эти нюансы были заранее обговорены с кандидатками на новую работу.Безусловно, одним из главных вопросов, который здесь раз-решили, – это кормление младенцев. Для малышей разрабо-тали специальный рацион, который заранее обговорили с ро-дителями. Ясельный режим включает в себя кормление, игры, занятия по физическому развитию.

СОТРУДНИЧЕСТВО

Илья УсольцевР уководители предприятий, рас-положенных на 12 километре ав-тодороги Нижневартовск – Радужный попросили главу города Василия Ти-хонова оказать помощь с ремонтом до-роги, ведущий к 30 базам, складам и другим объектам на этой территории. Проезд был построен и обслуживался нефтяными предприятиями. Теперь же трассой никто не занимается.Глава исполнительной власти муни-ципалитета лично встретился и пооб-

щался с инициативной группой. Обсуж-дали, как совместными усилиями при-вести полотно в надлежащее состояние и какие условия позволяют это сделать. Оказалось, что сейчас проводится про-цедура постановки дороги на учет в ка-честве бесхозяйного имущества. В этом статусе объект должен находиться не меньше года, после чего субъекты, пре-тендующие на дорогу, смогут заявить о своем праве. Если участок трассы нико-го не заинтересует, его зарегистриру-ют как муниципальное имущество. Это произойдет не раньше четвертого квар-тала 2019 года.На строительство новой автомаги-

страли протяженностью 910 метров нужна сумма, которую выделяют из го-родского бюджета на ремонт всех дорог в Нижневартовске.- Есть предложение поучаствовать в ремонте дорог в рамках социально-экономического соглашения с админи-страцией города, – сказал предприни-матель Александр Геворкян.Глава города заявил, что администра-ция готова к реализации совместных проектов и к совместному решению во-просов. Например, в 2017 году пред-приятия при поддержке властей отре-монтировали дорогу, ведущую к ООО «НУТТ-2».

время. события. люди

Решили действовать рука об рукуМНЕНИЕ АВТОРА 

НИЖНЕВАРТОВСКОЕ 
БОРОДИНО«С м е ш а -л и с ь в кучу кони, люди, и зал-пы тысячи ору-дий слились в про-тяжный вой…», писал когда-то поэт Михаил Лермонтов об одном из самых ожесточенных сраже-ний в мировой истории. 11 сентября в нижневартовском ДК «Октябрь» мне часто и очень отчетливо вспоминались эти строки. Было стойкое ощущение, что вокруг свистят ядра и сходятся в штыковой атаке полки. За всю историю города в нем еще никогда не случалось столь массовых и столь накаленных пу-бличных слушаний. Шутка ли: погово-рить о застройке центральной части города собрались более 400 человек и свыше 60 из них взяли слово во время мероприятия. Никто не желал ни про-молчать, ни уступить, и наэлектризо-ванный зал гудел, как потревоженный шершнями улей. «Не перебивайте меня! Не переби-вайте, я долго ждала микрофона и на-мерена высказаться!», – гневно воскли-цала одна дама. «Зачем мы собрались здесь?», – вопрошала другая. «Голосо-вание. Когда будет голосование? Даешь парк в 9Б микрорайоне!», – кричали му-жики с задних рядов. «Не надо другим указывать, куда идти. А то и вам ука-жут», – отчетливым басом призывал к снижению градуса дискуссии протои-ерей Владимир Захаров. А заместитель главы города по строительству Виктор Ситников был похож на растерянного кота Леопольда из мультика и раз за разом призывал к соблюдению регла-мента и переходу к конкретным пред-ложениям, вместо реплик и философ-ских рассуждений. Так продолжалось три с небольшим часа. «Что за страсти такие?», спросите вы. Все просто. Во вторник обсуждали вне-сение изменений в правила землеполь-зования и застройки Нижневартовска. Почти все участники пришли в ДК «Октябрь», чтобы поговорить про стро-ительство храма в 8А микрорайоне го-рода и парка в микрорайоне 9Б. Из-за них и начался сыр-бор.Но никто, кроме представителей мэ-рии, не понимал при этом самой сути формата публичных слушаний и пред-ставления не имел, как эффективно от-стаивать свои интересы на подобных мероприятиях. Половина зала встала и ушла в тот момент, когда Ситников со-общил, что голосования в этот вечер не будет. Многие люди отправились по до-мам злыми и недовольными, так и не осознав, что в ходе подобных мероприя-тий голосований не бывает никогда. Что у них совершенно другие цели, и для то-го, чтобы отстоять свою точку зрения, нужно тщательно вникать в нюансы за-конов и муниципальных правил, гото-виться к выступлению, запастись доку-ментами, а в идеале еще и письменным заявлением (набором предложений), которое по первой же просьбе приоб-щат к материалам собрания. Самое занятное во всей этой ситуа-ции то, что вот уже четверть века мы общими усилиями пытаемся выстро-ить правовое общество, читаем в прес-се про диалог населения с властью, де-мократические институты, граждан-ское самосознание и прочие пока, увы, эфемерные для многих субстанции. А когда доходит до дела, то выясняется, что от формата советских партсобра-ний мы так никуда и не ушли. Согласи-тесь, что качать права и разводить де-магогию мы прекрасно умели и раньше. А вот защищать их спокойно, уверенно и с четкими выкладками в руках почти никто по сей день так и не научился. 

Алексей ЛБОВ, 
шеф-редактор

Желание людей – забота депутатов

Не ходят, но уже пошли. Кто это?
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КРИМИНАЛ

УБИЙСТВО РАСКРЫЛИ 
ЗА СУТКИ10 сентября в следственный отдел по городу Нижневар-товску поступило сообщение о том, что в дачном доме на территории СНТ «Авиатор-3» обнаружен убитый муж-чина. Уголовное дело возбудили в этот же день и спустя сутки подозре-ваемый в преступлении молодой че-ловек уже находился в следственном изоляторе. Как выяснилось, 20-летний вартов-чанин познакомился в магазине с дву-мя мужчинами, покупавшими спирт-ное. Новые знакомые позвали парня в гости для совместного распития алко-голя и спустя какое-то время и количе-ство рюмок между ними началась ссо-ра. Сначала юноша ударил одного муж-чину, который после этого ушел, а за-тем гость продолжил ссору с владель-цем дома, во время которой нанес ему несколько ударов ножом. Совершив убийство, молодой человек скрылся с места преступления.

ЛОЖНЫЕ ДОНОСЫ – 
ШТУКА ОПАСНАЯС отрудниками Следственного ко-митета в Нижневартовске воз-буждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 306 УК РФ (заведомо ложный донос о совершении особо тяжкого престу-пления).По данным следствия, в июле 2018 года житель Нижневартовска обра-тился в правоохранительные органы с заявлением о совершении в отноше-нии его малолетней дочери преступле-ния сексуального характера. Мужчина утверждал, что преступление совер-шил сожитель бывшей супруги.По данному факту следователем СКР проведена процессуальная про-верка, в ходе которой достоверно уста-новлено, что преступление в отноше-нии несовершеннолетней не соверша-лось. В дальнейшем заявитель сознал-ся, что оговорил мужчину, надеясь та-ким способом вернуть жену. В итоге заявитель сам может сесть в тюрьму. Санкции ч. 2 ст. 306 УК РФ в качестве наказания предусматривают штраф, принудительные работы либо лише-ние свободы.
ПОЛИЦЕЙСКОМУ 

СЛОМАЛИ НОСВ ечером 7 сентября сотрудни-ки нижневартовской полиции и прокуратуры проводили совмест-ный рейд по торговым точкам города, чтобы выявить нарушения при тор-говле алкоголем. Напомним, что после 20.00 в Югре его реализация запреще-на окружным законом. В итоге нарушения были обнару-жены в торговом павильоне на улице Чапаева. Силовики начали оформлять документы и опрашивать продавца. Во время этого процесса в магазин прие-хал его владелец с признаками опья-нения. Мужчина стал препятствовать работе полиции: хватался за формен-ное обмундирование, выталкивал со-трудника полиции из магазина, а по-том ударил одного из сотрудников го-ловой в лицо. Согласно медицинскому заключению, у сотрудника полиции диагностирован закрытый перелом костей носа.Против буйного коммерсанта уже возбудили уголовное дело и взяли его под стражу. Его преступление квали-фицируется как тяжкое и загреметь по ч. 2. ст. 318 УК РФ мужчина может на целых 10 лет. 
По информации СУ СК РФ

 по ХМАО – Югре, 
подготовил Алексей Лбов

Дело Романа Чайковского решили форсировать 
РЕЗОНАНС

Алексей Лбов В прошлом номере мы писали об убийстве директора Нижневар-товской управляющей компании «МЖК-Ладья» Романа Чайковского и о том, что родственники погибшего недовольны работой силовиков по этому делу. По мнению Ольги Чайковской (дочери Ро-мана Аркадьевича), интенсивность это-го расследования оставляла желать лучшего, как и много других моментов. В частности, работа с уликами и остан-ками на месте обнаружения.В пресс-службе Следственного управ-

ления Следственного комитета РФ по ХМАО – Югре) сложившуюся ситуацию прокомментировали так: «Учитывая доводы родственников погибшего, ис-полняющий обязанности руководите-ля следственного управления поручил передать все материалы по этому уго-ловному делу в отдел по расследованию особо важных дел следственного управ-ления для дальнейшего всесторонне-го и объективного расследования. Так-же он потребовал провести служебную проверку, чтобы выяснить, почему спе-циалистами городского следственного отдела не были должным образом про-ведены следственные действия на ме-сте преступления. 

По поручению руководства след-ственного управления в Нижневар-товск из Ханты-Мансийска направле-на группа следователей и экспертов-криминалистов во главе с руководите-лем отдела криминалистики Следствен-ного управления Следственного коми-тета для оказания практической помо-щи в расследовании этого дела. В насто-ящее время специалисты отдела крими-налистики осуществляют криминали-стическое сопровождение следствия. Расследование дела находится на контроле руководства следственного управления. Принимается комплекс мер к установлению и задержанию лиц, при-частных к убийству Чайковского Р.А.».
Зеки будут фестивалить
ИНИЦАТИВА

Павел Колин
Т о, что заключенные в России го-товы к труду, явствует из самой аббревиатуры ИТК  – исправительно-трудовая колония. А вот готовы ли они к обороне страны? Ведь не секрет, что миллионы зеков участвовали в Вели-кой Отечественной войне в составе штрафных батальонов. А чем сегодняш-ние заключенные хуже? – озадачились в департаменте спорта Югры и УФСИН России по ХМАО, и решили провести че-реду фестивалей по сдаче норм ГТО в ис-правительных учреждениях Югры. Идейным вдохновителем спортфес-та стал член совета федерации РФ, по-сол ГТО Эдуард Исаков. В течение про-шлого года он посетил исправитель-ные колонии № 11 в Сургуте и № 15 в Нижневартовске, познакомился с усло-виями содержания осужденных, в том числе людей с инвалидностью и жен-щин. Особое внимание при посещении данных учреждений он уделил нали-чию и оснащению мест для занятий фи-зической культурой. Во время встре-чи граждане, отбывающие наказание, проявили интерес к всероссийскому физкультурно-спортивному комплексу 

«Готов к труду и обороне». В общем, на свободу – с крепким прессом и значком отличника на груди.Первый фестиваль по сдаче нормати-вов ГТО уже прошел на днях в сургут-ской ИТК-11. Следующим станет такой же праздник в нижневартовской ИТК-15. Начальник управления ФСИН по Югре Дмитрий Безруких отметил важный сти-мул для приобщения осужденных к ГТО: - Их участие в фестивале однозначно повлияет на условно-досрочное осво-бождение (УДО). Судья будет учитывать их положительное поведение. У нас есть большие планы и по Сургуту, и по Ниж-невартовску. Сдача нормативов ГТО бу-дет работать на постоянной основе, под шефством нашего сенатора Эдуарда Исакова.У самого же сенатора есть конкрет-ный план – выйти с законодательной инициативой о внесении изменений в Уголовно-исполнительный кодекс РФ. Чтобы выполнение нормативов ГТО стало одним из условий для получения осужденными различных мер поощре-ния, например, дополнительным свида-нием с родными.
Россияне считают, 
что спорт стал доступней

МОНИТОРНИГ

Алексей ЛбовК такому выводу пришли эксперты ВЦИОМа, опросив 1 600 респондентов в 80 регионах России. Как выяснилось, общество позитивно оценивает курс на развитие массового и уличного спорта и те результаты, что уже достигнуты. На сегодняшний день по 47% опрошенных говорят о наличии стадионов (34% в 2013 г.) и спортивных клубов (27% в 2013 г.) в 10-15 минутах ходьбы от дома. Во дво-рах у 43% участников опроса есть спортивная площадка. У каждого третьего ре-спондента недалеко от дома находится бассейн (33%) и хоккейная коробка (32%). Занятно, что несмотря на рост числа спортивных сооружений, половина наших сограждан (51%) предпочитают заниматься спортом самостоятельно дома. Среди людей старшего поколения (от 60 лет) эта доля достигает 66%. Между тем, 46% ре-спондентов посещают стадион и спортивные площадки, тренажерный зал и бас-сейн, при этом занимаются самостоятельно. Почти четверть опрошенных (22%) за-нимаются спортом под руководством тренера, в том числе 12% – в фитнес-клубах и 10% – в спортивных секциях или бассейнах. Наш еженедельник сейчас проводит аналогичный опрос среди жителей Ниж-невартовска в собственном паблике в социальной сети «ВКонтакте» по адресу: vk.com/samotlorexpress. Заходите и поделитесь своим мнением или же проголосуй-те за один из предложенных вариантов.

Студенты 
получат премию 
ЗНАЙ НАШИХ!

Алексей Лбов Д ва студента из нижневартовского государственного универси-тета получат премию губернатора Югры, которая вручается ежегодно с 2007 года. Иван Чеботаев, как сообща-ет пресс-служба вуза, отличился на по-прище патриотического воспитания молодежи, а Рустам Шихалиев будет на-гражден за вклад в развитие системы межнациональных отношений, профи-лактику экстремизма и терроризма. Он славен тем, что в составе кибердружины отыскивал всевозможные нехорошие сайты и способствовал их блокировке. Всего в этом году на премию было по-дано 216 заявок, из которых только 206 прошли предварительный отбор. Успе-хи соискателей оценивали в таких номи-нациях, как добровольческая и волон-терская деятельность, патриотическое и духовно-нравственное воспитание, формирование здорового образа жиз-ни молодежи, развитие системы межна-циональных отношений и профилакти-ка экстремизма в молодежной среде, об-щественная и творческая деятельность, научно-техническое творчество, разви-тие ученического, студенческого само-управления, сохранение культуры ко-ренных малочисленных народов Севе-ра, создание медиапространства и ин-форматизации, предпринимательство и управление, а также социальная сфера. Размер денежной премии для под-держки талантливой молодежи состав-ляет сейчас 20 тысяч рублей.
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Что нам стоит дом построить?
Чиновник предполагает, а конкурс располагает. Словно дву-

ликий бог Янус, система госзакупок в России имеет две сторо-
ны. С одной – дает возможность снижать бюджетные затраты, 
а с другой – представляет определенные риски, связанные с 
неисполнением заключенных по заниженным ценам контрак-
тов. Именно так случилось и с муниципальным договором на 
строительство первой очереди комплексной школы в 18 ми-
крорайоне Нижневартовска. Власти до последнего пытались 
выправить ситуацию с несостоятельным подрядчиком, но пе-
чальную страницу пришлось перевернуть. О том, какие шаги 
уже сделаны и какие еще предстоят, рассказал на обширной 
пресс-конференции Виктор Ситников, заместитель главы 
Нижневартовска по строительству.

Александр Шнеур

Как превратить слона в человекаИтак, что же мы имеем? Два года назад фирма «Эстеко», выигравшая подряд на строительство первой очереди школы, не смогла осилить ей же самой занижен-ный в цене контракт. Вместо просчитан-ной в заявке суммы почти в 800 млн ру-блей, она обязалась выполнить работы всего за порядка 600 млн рублей. В ито-ге не справилась. Так что власти города были просто вынуждены в прошлом ме-сяце разорвать контракт с никчемным контрагентом. Впрочем, решение по исправлению си-туации созрело еще раньше и было тща-тельно проработано. Так что, по словам Виктора Ситникова, для конечного вво-да объекта в эксплуатацию выйдет да-же лучше: - По нашим расчетам, чтобы закон-чить эту очередь понадобится семь-девять месяцев. В настоящее время мы инвентаризируем всю сделанную рабо-ту, после чего выплатим бывшему под-рядчику деньги только за этот объем. Остаточная стоимость, а это порядка 440 млн рублей, пойдет на проведение конкурса для завершения этой пуско-вой очереди. Вместе с тем, подрядчик на возведение второй очереди школы уже определен и должен приступить к рабо-те практически в то же самое время. И хотя сроки этого контракта определены в 22 месяца, мы пришли со строителями к соглашению, что заказ будет исполнен в течение девяти месяцев. Таким обра-зом обе очереди синхронизируются во времени и будут сданы в один срок.22 месяца, согласно книгам по зооло-гии, это срок беременности слонов. Что же дает властям уверенность в сокраще-нии времени до человеческих мерок? Во-первых, выигравшая конкурс фирма, по оценке Виктора Ситникова, проверен-ный на практике подрядчик – «Нижне-вартовскстройдеталь». Во-вторых, уча-ствующая в софинансировании объекта НК «Роснефть» уже обеспечила нужную для начала стройки сумму почти в 200 млн рублей. Таким образом, если начать отсчет планам, заявленным Виктором Ситниковым, то к 1 сентября школа те-оретически сможет принять учеников. Но это только теория на основе весьма упрощенной арифметики. - На практике, те планы, которые я озвучил по срокам, относятся лишь к приемке объекта строительства. Что до подготовки школы к учебному процес-су, то здесь еще предстоит получить ли-цензию на право образовательной дея-тельности в ее стенах, – поясняет чинов-ник. – Кроме того, к моменту открытия школы к ней нужно подвести дорогу. А это отдельный вопрос, который мы се-годня решаем через окружные власти. О финансировании строительства ул. Ро-мантиков мы говорили и с директором департамента строительства Югры Ан-дреем Зобницевым во время его визита в Нижневартовск. Планы у нас четкие, а намерения серьезные, но как они будут реализованы, покажет жизнь.

Хочешь строить? Строй!Ответил Виктор Ситников и на вопрос о том, что конкретно делает власть, что-бы строительство «незавершенки» про-должалось. И здесь тоже имеются две стороны медали. Например, бывшая «Фабрика заготовочная», что на пре-сечении улиц Пермской и Интернаци-ональной, является частной собствен-ностью. И тут законодательных прав у местных властей по отчуждению здания с передачей его для какой-либо эксплу-атации кому бы то ни было просто нет.- Да, мы постоянно встречаемся с вла-дельцем, и каждый раз он разводит ру-ками: мол, продаю.Впрочем, и в таких случаях властям удается свести между собой разные за-интересованные стороны ко всеоб-щей пользе. Яркий пример – недостро-енное здание на пересечении улицы 60 лет Октября и проспекта Победы. После многоходовых переговоров, на днях бу-дет подписано соглашение с корпораци-ей «Славтэк» о выкупе объекта другим застройщиком.- Открою секрет, – поделился руко-водитель строительной сферы города, – баржи с кирпичом уже идут в Нижне-вартовск. Более того, рядом с этим до-мом будут построены еще два здания.А вот с муниципальной землей, арен-дованной под строительство коммер-ческих объектов, ситуация меняется с неизменным успехом. Так, фирма «Ара-рат», договор аренды с которой истека-ет в 2019 году, приступит к незамедли-тельному продолжению строительства культурно-досугового центра на пере-сечении улиц Интернациональной и Не-фтяников. Увы, но прямая угроза изъ-ять землю вместе с тем, что на ней уже успели построить, и передать другому контрагенту, порой бывает более дей-ственной, чем дипломатия и уговоры. Та-кая же судьба и у строящегося магазина по адресу: ул. Ленина, 20. Арендатор уже предоставил дорожную карту по про-должению работ на объекте. Представил проектную и строительную организа-ции, которые станут подрядчиками. Кро-ме того, уже возобновилась стройка тор-гового центра рядом с биржей труда.- Схема работы здесь достаточно про-стая, – говорит Виктор Ситников. – Два раза в месяц мы приглашаем на специ-альные совещания по три такие фирмы, от которых требуем предоставить нам гарантии продолжения строительства. Потом мы проверяем предоставленные факты и постоянно мониторим ситуа-цию по исполнению заявленных планов.Хотя тему с возведением многопро-фильной окружной больницы к част-ному строительству никак не отнести, коснулся чиновник и ситуации вокруг этого долгостроя. - Буквально на днях мы снова с под-рядчиком «сверили часы». По контракту фирма должна закончить строительство второй очереди больницы в декабре 2019 года. На последнем совещании мы опре-делились: никакого отставания не на-блюдается. А отставание от того графи-ка, который подрядчик, может быть, сам себе определил, будет ликвидировано. 

От текучки – к виртуальностиРешая реальные трудности, грезит исполнительная власть и о заоблачных далях. Вернее, об облачной 3D-модели Нижневартовска.Заручившись поддержкой прави-тельства Югры, местные власти сегод-ня прорабатывают концепцию ее созда-ния. 3D модель это уникальный инфор-мационный продукт. Он позволит в ре-жиме реального времени отслеживать состояние строительства жилья, обще-ственной зоны и инженерных объектов инфраструктуры.По словам Виктора Ситникова, в Нижневартовске уже внедрена интел-лектуальная система МГИС. Она пред-назначена для сбора, хранения, обра-ботки, отображения и распростране-ния градостроительных данных. Кро-ме того, уже сейчас в Нижневартовске полным ходом идет оцифровка всей ин-женерной сети, с которой, собственно, и начинается город. В дальнейшем мест-ные власти хотят простроить полную цепочку создания всего инженерно-строительного комплекса в виртуаль-ном пространстве. То есть от проекти-рования объектов, через корректиров-ку их конечного исполнения в ходе ре-

ального строительства, и до дальней-шей эксплуатации сооружений и зда-ний. Виртуальное отражение всей му-ниципальной инфраструктуры вклю-чит в себя и всю градостроительную до-кументацию. От межевого до генераль-ного планов Нижневартовска. Перспективы по превращению на-шего муниципалитета в «умный го-род» захватывающие. Вам нужен меже-вой план? – Момент, и он у вас. А сколь-ко возможностей для прокладки и сво-евременного ремонта коммуникаций!.. И уже построенный, и только запла-нированный к строительству объект – все уже здесь. И все столь доступно, что вы будто видите сквозь землю и бетон и смотрите прямо в будущее, ощущая твердую почву под ногами в реальном настоящем. И оглядываетесь назад, по-нимая, что сделали правильный выбор.- Наш муниципалитет около двух лет назад начал движение в данном направ-лении. Разработаны Концепция ком-плексного благоустройства города, Кон-цепция освещения. Впереди – создание Концепции пространственного разви-тия и в дальнейшем внесение изменений в Генеральный план города. А все это ве-дет к глобальной цели: улучшить каче-ство городской среды для вартовчан. 

ДЛЯ СПРАВКИ

Все крупные компании России, занимающиеся строительством промыш-
ленных и гражданских объектов с участием государственного бюдже-
та, должны будут с июля 2019 года использовать технологию информа-
ционного моделирования (BIM). (Именно её и собираются «обкатать» в 
Нижневартовске - прим. ред.)

3D-модель созданная по BIM-технологии содержит каталоги специфика-
ции, с помощью которых определяются трудозатраты на создание проекта. 
Финансовые показатели тоже доступны в модели. Так, сметная стоимость 
проекта определяется сразу после внесения изменений в него. Ну и про 
экономию средств нельзя забывать. Внедрение BIM-технологии в проекти-
рование позволит снизить финансовые расходы и существенно сократить 
срок ввода объекта. 

Компании, которые применяют BIM, на 30% сокращают сроки реализации, 
экономят 10% от стоимости проекта за счет своевременного выявления 
коллизий, на 80% сокращают время на разработку смет и на 3% повышают 
точность расчетов, на 30% снижают отходы и брак. В краткосрочной пер-
спективе BIM позволяет сэкономить на устранении ошибок, которые рас-
познаются автоматически еще до начала строительства. В среднесрочной 
– обеспечивает больший контроль функциональности здания.
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...И вода по асфальту рекой
Настала осень. Вартовчане замерли в ожидании ливней небесных. При-

ключившийся в августе в новых микрорайонах потоп показал, что горожане 
крайне недовольны ситуацией с лужами. Как внутри своих дворов, так и на 
дорогах, ведущих к микрорайонам. Группы в социальных сетях через край 
расплескивали эмоции вперемежку с доморощенными знаниями по теме. 
Жители старых микрорайонов, уставшие от многолетних «озер» у дома, так-
же приняли участие в дискуссии. Так что же мы имеем в реальности? 

Давайте скажем сразу: за разные лужи отвечают разные инстанции. За 
те, что на уже принятых дорогах, – управление по дорожному хозяйству и 
благоустройству города, которое подрядило на это САТУ. За новые, еще не 
сданные в эксплуатацию дороги, соответственно – строители. За микро-
районы – управляющие компании и их подрядчики. 

Павел Колин 
Фото из архива редакции

Про дорогиСправедливости ради, на-до отметить, что вызвавшие ажиотаж дожди августа были очень обильными. За пару лив-ней выпала чуть ли не месяч-ная норма осадков. Луж про-сто не могло не быть. Но на ул. Мира за ул. Ханты-Мансий-ской их масштабы были про-сто неприлично большими. И объяснений здесь масса. Сна-чала, по версии управления капитального строительства, это случилось по вине бывше-го подрядчика, строившего до-рогу вместе с ливневой канали-зацией, которая почему-то не сработала. Мол, дело в том, что она забилась и не могла про-пустить столько воды так бы-стро. Мы поинтересовались у Владимира Папилина, экспер-та в дорожном строительстве: а как такое возможно с новой ливневкой?- Если это так, как сказали в УКСе, то объяснение одно: тру-ба в канализации проложе-на в нарушение строительных норм. То есть траншею, в кото-рую ее уложили, плохо утрам-бовали, труба просела, и в ме-сте проседания произошло от-ложение ила и песка. Вопрос: как такую ливневку брать в эксплуатацию? Увы, но практи-ка показывает, что порой лив-невку принимают «на пролив». Посмотрели, что вода из одного конца в другой вытекает, и под-писали. А по технологии это де-лается «на зеркало». Это когда с одного конца ставится огонь, а с другого его просматрива-ют через зеркало. Если прогиба нет, то мы видим круг. Если же он есть, то, как при затмении Солнца, диск будет не полным, – объясняет Папилин.Это лишь частное мнение эксперта. На наш же запрос в департаменте строительства города ответили следующее: «Новые построенные дороги полностью соответствуют тре-бованиям по водоотведению, так как проектная документа-ция проходит государствен-ную экспертизу».В общем, говорить что-то конкретное по ул. Мира до окончания строительства по-ка рано. Новая подрядная фир-ма, которая сейчас продолжа-ет работу на этом участке доро-ги, ливневку прочистила и, что-бы строительный мусор опять ничего не засорил, поставила на колодцы глухие люки. А тут опять дождь зарядил. В общем, как-то не оперативно «откры-ли клапана» и вновь случился потоп. И это, как говорится, без комментариев.Но вот что показательно: на дорогах, где действуют старые ливневые канализации, такой проблемы нет. На выполнение работ по содержанию город-ской ливневой сети, согласно муниципальному контракту, предусмотрено 14 млн руб. И эти работы ведутся ежедневно с весны до заморозков по всей протяженности городской лив-невки. А это почти 60 киломе-тров. По данным департамента ЖКХ Нижневартовска, в городе проходит ежедневный техни-ческий осмотр системы, очист-

ка ливнеприемных и смотро-вых колодцев, промывка лив-невой канализации, пропари-вание колодцев передвижны-ми паровыми установками, за-мена люков колодцев. В насто-ящее время проводится техни-ческая инвентаризация суще-ствующих сетей ливневой ка-нализации, в ходе которой бу-дут выявлены проблемные участки, требующие ремонта.- Я давно предлагаю нашим властям рассмотреть возмож-ность прокладки и в новых ми-крорайонах ливневой канали-зации открытого типа, – гово-рит Владимир Папилин. – Это сразу бы привело к моменталь-ному уходу воды с дорог. Нет, конечно, речь не про эти ары-ки в первых микрорайонах. Се-годня есть вполне эстетиче-ски подходящие технологии ливневых лотков, накрытых решетками. Но как-то меня не слышат. А может у меня просто устаревшее мышление?..Может и так. Во всяком слу-чае, вот что говорят по этому поводу в департаменте строи-тельства Нижневартовска: «…в городе в настоящее время лив-невые канализации строятся из полимерных труб с применени-ем современных технологий».

Нет, конечно, не все идет так, как хочется. Есть объективные трудности. Во-первых, получе-ние финансирования под про-кладку новых дорог и сопут-ствующих коммуникаций – это очень трудоемкий и длитель-ный процесс. И денег всегда на все не хватает. А во-вторых, си-туация с демпингующими на обязательных торгах фирмами, порой, приводит к печальным результатам. Бывает, что за де-ло берутся несостоятельные подрядчики. То у них ливневки засоряются, то дороги проседа-ют, а то они и вовсе банкротят-ся и скрываются. А тут еще новое бремя для бюджета нарисовалось. Вла-сти Нижневартовска обязали в судебном порядке построить локальные очистные сооруже-ния для сброса сточных вод в реки Обь и Рязанский Еган. На данный момент в эти водое-мы ведется бесконтрольный сброс стоков, содержащих в се-бе нефтепродукты, медь, же-лезо, хром, никель и другие вещества, оказывающие нега-тивное воздействие на окру-жающую среду, сообщили в пресс-службе прокуратуры Югры. В общем, забот приба-вилось.

Про дворыНачнем с ручейков, которые напитали недавно все ту же ул. Мира. По утверждению вар-товчан, проживающих в доме № 99, с 2013 года дворы внутри квартала топит вне зависимо-сти от того, что и как делает-ся на внешних дорогах. А меж-ду тем, по правилам вертикаль-ной застройки, водоотведение в новых строящихся микрорай-онах осуществляется за счет уклонов внутриквартальных проездов. Так что вода ну про-сто обязана уходить на приле-гающую дорогу (где, конечно, должна работать и ливневая канализация). Люди в социаль-ных сетях, естественно, него-дуют: мол, как так? Нам гово-рят про комплексную застрой-ку, а благоустройства внутри дворов нет.- Вообще-то, такого быть не должно, – уверен Владимир Папилин. – Существует строи-тельный контроль. И в акте о сдаче жилого комплекса долж-но быть отражено и благоу-стройство придомовых терри-торий, включая проезды. Впро-чем, я тут судить не могу. А ска-жу вот что: граждане, не надо сотрясать виртуальное про-

странство в соцсетях. Пойди-те в свою управляющую компа-нию (в данном случае это «Ла-
дья» – прим. ред.), и поднимите акты приемки домов на полных правах собственников жилья. И тогда вам самим станет по-нятно, куда и к кому обращать-ся. Сегодня у нас есть все воз-можности участвовать в этих процессах и влиять на них. В го-роде работают и общественные институты, в том числе при де-партаментах строительства и ЖКХ. Но каждый конкретный случай ведь не углядишь. Да и прямое право требовать здесь именно у собственника. Мо-жет быть, дальнейшее благо-устройство за счет застройщи-ка в этом дворе еще запланиро-вано по договору о комплекс-ной застройке... Не надо стро-ить догадок, соберите инициа-тивную группу и выясните во-прос конкретно.И действительно, как подчер-кнули в департаменте строи-тельства города, «Системы во-доотведения внутри микрорай-онов предусматриваются про-ектной документацией, кото-рая проходит государственную экспертизу. Ответственность за качество и соответствие ра-бот проектной документации несет строительная организа-ция, которая проводит строи-тельство МКД. Государствен-ным органом, осуществляю-щим надзорную деятельность в сфере строительства, являет-ся «Служба жилищного и стро-ительного надзора Югры».Ну, а теперь про наболевшие за многие годы хронические лужи в старых микрорайонах. Здесь, по определению, ника-кого водоотведения не было никогда. Коммунальщики, ко-нечно, пытаются хоть как-то исправлять ситуацию: подни-мают тротуары, разгоняют лу-жи спецтехникой с вращающи-мися щетками, кое-где даже дренажные лотки можно уви-деть… Но делу поможет только комплексное благоустройство каждого микрорайона, счита-ет председатель комиссии по ЖКХ, депутат думы города Ле-онид Дольников:- …и я рад, что с приходом на должность главы города Васи-лия Тихонова процесс пошел. Почему-то об этом не говорят, но ведь с Марафоном благоу-стройства в старые микрорай-оны идет и водоотведение. В 5 микрорайоне проблема уже ре-шена, на подходе 2 микрорай-он. Так, с каждым новым го-дом, мы и решим эту застаре-лую болячку. Что же касаемо конкретных старых луж, с ко-торыми коммунальщики, по мнению собственников жи-лья, не справляются в данный момент… Нет же проблем – со-берите подписи с жильцов до-ма или хотя бы подъезда, где эта лужа образуется, и прило-жите к заявлению в управля-ющую компанию. Уверен, они, может быть, и не знают, что лу-жа доставляет жильцам мас-су неудобств. Образуется себе на проезжей части, никому не мешает…. А вам, например, на-до перейти от подъезда к дет-ской площадке. Ну, так изложи-те это в заявлении и попросите исправить ситуацию. Держите связь со своими управляющи-ми компаниями. Они на вас ра-ботают, помните это.
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Казалось бы, чего проще – ло-вить за руку нарушителей при-родоохранного законодатель-ства и штрафовать. Или зани-маться их розыском и, опять же, выписывать штрафы. Но полно-мочий для этого у муниципаль-ных служащих попросту нет. Да и не всегда реально установить имена тех, кто выбрасывает му-сор в запрещенных местах. Не-давно, к примеру, в старой части города практически в пяти ме-трах от жилых домов ликвиди-ровали обширную свалку на 163 куба. Она, как оказалось, начала формироваться еще в советские годы в специально выкопанной яме и мал помалу заполнялась 

до наших дней. В ее появлении приняли участие сотни, а мо-жет, и тысячи человек. Как их разыщешь? Как накажешь? Как призовешь к совести?В следующем году, по сло-вам Фаниса Кадрова, уборка не-санкционированных свалок бу-дет вестись особенно актив-но. Помимо этого экологи пла-нируют реализовать несколь-ко спецпроектов, по работе с гражданами, чтобы призвать горожан к соблюдению чисто-ты. Наша газета планирует под-держать их начинания, по мере возможностей, а об итогах этой совместной работы мы расска-жем в будущих публикациях.

экология

Весь город взялся за лопаты

Кампания по озеленению Нижневартовска этим летом бьет 
все рекорды. Еще никогда в нашем городе не высаживали так 
много деревьев и кустарников и не тратили на это такое ко-
личество денег. Одной только сирени посадили более сотни 
кустов, а стоит она недешево. Благо, что предприятия, пред-
приниматели да и просто жители города откликнулись на ини-
циативу мэрии и активно поддержали начинания властей: кто 
деньгами, а кто собственным трудом или техникой. 

Впрочем, прохладная погода за окном вовсе не означает, что 
кампания по озеленению завершилась. Планы на осень мас-
штабные, и помочь в их реализации может каждый из нас. Рас-
скажем, где и когда можно будет применить свои силы. 

Алексей Лбов В есной и летом в Нижневартовске посадили около 6 000 деревьев и кустарников и до конца этого месяца «новый дом» обретут еще около 5 000 саженцев. Причем, если в теплое время года работа шла фактически по всему городу, то сейчас она сконцентрируется в новых микрорайонах. Но ими не огра-ничится…- 2 685 саженцев появится вдоль до-рожной сети, 1 050 – в микрорайонах, 950 – вблизи учреждений образования, культуры и спорта и еще 315 – на тер-риториях предприятий. Так ударно мы планируем финишировать в этом году, – рассказал «СЭ» заместитель начальни-ка управления по природопользованию и экологии администрации города Олег Попенко. По его словам, осенняя часть кампании стартует примерно через не-делю (ближе к 20 числу), когда с дере-вьев начнут облетать листья и они по-тихоньку станут переходить в «энергос-берегающий режим». Это лучшее время для подобной работы. Оно гарантирует добротную приживаемость. Основной фронт работ выполнят го-родские предприятия и организации. Такие как МУП «САТУ» и другие круп-ные компании. Но будет и две крупные акции для жителей города. Первая из них – «Семейное дерево» – начнется уже на следующей неделе. Каждый желаю-щий сможет приехать в управление эко-логии по адресу: ул. Маршала Жукова, 10б и даром получить саженцы (в основ-ном, деревьев хвойных пород), чтобы украсить собственный двор. По усло-виям акции, этот посадочный материал нельзя увозить на дачу, а можно исполь-зовать лишь на территории города. Ор-ганизаторы очень рассчитывают, что в проекте будут участвовать семьи цели-ком, от мала до велика. Именно поэто-му деревья всем страждущим выдадут строго по счету: один саженец на одно-го ребенка в семье.Как только завершится этот обще-ственный проект, стартует следующий – «Посажено с любовью». Специально для него выкопают десятки лунок на улице Профсоюзной и подготовят спе-циальные таблички. На них можно бу-дет указать, кем и в честь кого высаже-но дерево. Это может быть член вашей семьи, какой-либо исторический дея-тель или даже киноактер – абсолютно любой человек. Главное в том, что но-вая аллея будет именной, и вартовчане смогут «запечатлеть» с ее помощью все, 

что посчитают нужным. Хотя тут есть одно важное «но». Посевной материал для нее жителям придется найти само-стоятельно: купить или выкопать в ле-су. Но никакой беды в этом нет, и муни-ципальные экологи с легкостью подска-жут вам, где можно бесплатно и относи-тельно быстро найти саженцы. Параллельно с работой по озелене-нию, кстати, идет постоянный контроль за популяцией новых насаждений и уже взрослых деревьев в микрорайонах го-рода. Погибшие растения, а также опас-ные для граждан (к примеру, больные, готовые рухнуть) спиливают, чтобы затем заменить новыми. Вдоль одной только дорожной сети в этом году наш-ли 174 таких экземпляра. Еще несколь-ко десятков деревьев было ликвидиро-вано в рамках мероприятий по благоу-стройству города. Это не вандализм и не самоуправство управляющих компа-ний, а планомерная и согласованная ра-бота. На месте всех спиленных деревьев скоро появится свежая зелень. Что касается планов на следующий год, то Олег Попенко заверил нас, что темпы озеленения останутся впечатля-ющими. На эти цели уже запланировано 5 млн рублей из городского бюджета, а в дополнение к ним будут еще спонсор-ская помощь и средства предприятий. Однако акценты посадок в 2019-м будут меняться. Деревьев и кустарников вы-садят меньше, чем в этом году, но в ход пойдут более дорогие сорта: сирень, ка-линник, жимолость, боярышник, ябло-ни и так далее. В завершение добавим, что во всей этой бочке меда есть маленькая, но не-приятная ложка дегтя. Это поведение самих вартовчан. - Плохо, что сами жители города, за-частую, не стремятся сберечь труд дру-гих людей. Темпы озеленения очень хо-рошие. Стараются граждане, старают-ся волонтеры и огромные коллективы. Но зимой люди запросто паркуют маши-ны на газонах и давят саженцы. Или де-ти бегают вдоль домов и ломают ветки. Сколько раз сама делала замечания в та-ких ситуациях, – рассказала участница общественного совета по ЖКХ при ад-министрации города Галина Худанова. С ее мнением согласились и специалисты-экологи. Согласно их наблюдениям, при-живаемость новых насаждений состав-ляет в Нижневартовске около 80%. Это неплохие цифры, но если бы наши зем-ляки относились к окружающему миру бережней, то выживаемость саженцев была бы близка к абсолюту. 
Экология начинается с нас
А свиньи кто? 
Когда-то схожим 
вопросом задавался 
герой пьесы «Горе 
от ума», рассуждая 
об упадке нравственности 
и морали. Вопрос 
Чацкого был, скорее, 
риторическим, а вот для 
сотрудников  управления 
природопользования 
и экологии 
администрации города 
(а также ряда других 
муниципальных служб) 
он более чем предметен. 
Ведь уже многие 
годы они пытаются 
одолеть проблему 
несанкционированных 
свалок, но пока  
эта борьба еще далека 
от победы. 

Алексей Лбов- В этом году убрали уже более 930 кубометров отходов, но это еще не конец. Ра-ботать планируем до октября и даже ноября, – рассказал специ-алист, эксперт отдела экологи-ческой безопасности и рацио-нального природопользования Фанис Кадров. А прошлый год (объявленный годом экологии), по его словам, и вовсе стал ре-кордным: вывезли свыше 1 500 кубов мусора с несанкциониро-ванных свалок. Это, на секун-дочку, 150 загруженных под за-вязку самосвалов. Город ежегодно выделяет на эти цели миллионы рублей, ко-торые реально работают ради улучшения экологии да и общей эстетики вида муниципальных территории. Но проблема в том, что эта борьба становится не-скончаемой. Горожане упорно не желают понимать, что выбрасы-вать мусор нужно не где попало, 

а в строго отведенных местах. А для крупногабаритного или строительного мусора нужно за-казывать отдельный контейнер.В итоге получается замкну-тый круг. Свалки убирают, но они появляются вновь. Основ-ные места этой вечной борьбы неизменны: дороги к СОНТам, лесные массивы, промзона Ниж-невартовска. В итоге хозяев этих территорий  наказывают штрафами и призывают к по-рядку (когда это возможно), но мусорных развалов от этого меньше не становится.- Вся проблема в менталите-те, – считает Фанис Фаилевич. – Многие граждане рассужда-ют так: «Сегодня я выкинул му-сор на обочину и не был нака-зан. Потом какие-то люди прие-хали и убрали. Значит тут мож-но бросать и дальше – все равно потом уберут». А ведь это в кор-не неверная гражданская по-зиция. Люди сами загрязняют среду собственного обитания.
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АНЕКДОТЫ- Ты доверяешь своей девушке?- Как можно доверять человеку, кото-рый под фотографией своей страшной подруги пишет «Красотка!».***Сегодня попробовала японский спо-соб «расхламления»: надо подержать вещь в руке, и если она не приносит ра-дости, то можно выкидывать. Так я вы-кинула счета за квартиру, за свет и газ, сковородку, пять кастрюль и гантельки.

***Я всегда думал, что проще помыть посуду сразу, чем потом. Но нет, оказа-лось, что проще, когда ее моет кто-то другой. ***«Жи», «Ши» пиши с буквой «И». «Ну-ну!», – подумала Шынтасова Шы-нар Шынгысовна из города Шымкент, Жылыбайского района.***- А давайте пить чай! – сказали хозя-ева.

- А давайте пить то, что пили! – воз-разили гости. ***Решила сделать мужскую работу по дому сама. Легла на диван, смотрю те-левизор. Не спорю, трудно. Но надо!***Если вы делаете ремонт, не забывай-те: с утра по выходным стены мягче!***Если в туалете положить учебник по квантовой физике, то через месяц этот предмет будут знать все члены семьи.

Овен. Начинается довольно сложная неделя, так что стоит реально 
рассчитывать свои силы и возможности. Мудрость и терпение вам по-
надобятся для того, чтобы удержать переменчивую удачу. Вторник ока-
жется достаточно конструктивным днем.
Телец. На этой неделе особенно важно проявить рассудительность и 
терпение. Быстрый успех может так же быстро разочаровать, а то и во-
все обернуться поражением. Бесшабашных поступков быть не должно, 
их последствия могут осложнить вам жизнь.
Близнецы. Хорошая неделя для реализации самых смелых и креатив-
ных планов. Настраивайтесь на достижение целей и получение прибы-
ли. Будьте внимательны к поступающей информации, возможны неточ-
ности. Благоприятная неделя для людей творческих профессий.
Рак. На этой неделе вы сможете достаточно легко управиться со всеми 
делами. Появится возможность пересмотреть свой статус и обсудить 
это с заинтересованными людьми. Во второй половине недели вам 
придется брать на себя ответственность за принятие решений.
Лев. На этой неделе желательно с осторожностью отнестись к новым 
знакомствам, еще неизвестно в какие дебри они вас уведут. Планируй-
те, дерзайте, не отступайте от намеченной цели, но реально соразме-
ряйте свои энергетические ресурсы и взятые на себя обязательства.
Дева. Наступающая неделя – благоприятный период для внутренней 
работы и самосовершенствования. Отметайте сомнения, не позволяй-
те себе погружаться в пучину тоски и тревоги. Во вторник попробуйте 
реализовать давно намеченные планы. 
Весы. На этой неделе уделите пристальное внимание работе. Возможно, 
вам придется скорректировать свои планы. Небрежность и ошибки на-
чальство вам не простит. Стоит проявлять осмотрительность и осторож-
ность как в словах, так и в действиях.
Скорпион. В понедельник стоит оградить себя от излишней работы, 
расходуйте свою энергию и силы рационально. В среду выберите вре-
мя, чтобы изучить сложившуюся ситуацию во всех ее аспектах. В пятни-
цу стоит применить все свое обаяние для достижения карьерных высот.
Стрелец. Ваши идеи и планы, несмотря на несколько авангардный ха-
рактер, найдут на нынешней неделе понимание и поддержку. Не скром-
ничайте, позвольте раскрыться своим талантам и способностям, вам не 
помешает больше уверенности в своих силах.
Козерог. Причиной неудач на этой неделе может стать ваша излиш-
няя доверчивость к информации, полученной во вторник. Кроме того, 
вы слишком долго вели себя хорошо, по правилам, так что теперь пора 
дать выход внутреннему напряжению.
Водолей. На этой неделе от вашей ответственности и серьезного под-
хода зависит деловой успех. Отношения с партнерами будут неодно-
значными. Однако ситуация позволит упорядочить деловые связи и 
корректировать недельную нагрузку на работе.
Рыбы. На этой неделе вы будете находиться в хорошем расположении 
духа, благодаря чему все намеченное будет получаться практически с 
первого раза. Если вы приложите определенные усилия, то препятствий 
в достижении целей не возникнет.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 17 по 23 сентября 2018 г.
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ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутацией. 
Если тираж будет поврежден во 
время транспортировки, мы пере-
печатаем и доставим его бесплат-
но.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 

www.zakaznv.ru



14 сентября 2018 г. № 368 ñòð. объявления, реклама

Газета зарегистрирована 
Западно-Сибирским управлением
Федеральной службы по надзору за 

соблюдением законодательства в 
сфере массовых коммуникаций и 

охране культурного наследия

Регистрационный номер 
ПИ № ФС17-0107

от 28 февраля 2005 г.

Объем – 2 печатных листа
Тираж 25 000 экз.

Перепечатка и использование 
материалов в любой форме (в т.ч. 

в электронных СМИ) без письменного 
разрешения редакции не допускается.

*
Подписано в печать 13 сентября 2018 г.
Время подписания номера в печать:
по графику – 14.00 
фактически – 11.00
Заказ № 1379

*
Номер набран и сверстан 

в издательском центре редакции. 
Отпечатано в ООО «Сургутская 

типография», 628400, ХМАО – Югра, 
г. Сургут, ул. Маяковского, 14, 

тел. 8 (3462) 22-04-42

РЕДАКЦИЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА
 «САМОТЛОР-ЭКСПРЕСС» ©

Телефон – 8 (3466) 49-13-17
Директор

Бондарев Андрей Викторович
Главный редактор 

Андреева Анна Евгеньевна
Выпускающий редактор

Лбов Алексей Николаевич
Технический редактор

Тырина Елена Николаевна
Репортер

Шнеур Александр Олегович
Адрес редакции: 

628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Еженедельник распространяется на территории 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

по подписке и в розницу. Цена свободная. 
Для жителей г. Нижневартовска, пгт. Излучинска, 

г. Мегиона – бесплатно по фирменным стойкам. 

Электронная версия на сайте www.samotlorexpress.ru

Реклама и объявления принимаются 
в редакции еженедельника с 9.00 до 17.00 

и по телефону 8 (3466) 49-13-17
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС 29379

Мнение авторов публикаций не всегда 
совпадает с точкой зрения редакции.

Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Электронная почта:
pressa-nv@yandex.ru

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. пермпроек-
та в 15 мкр. по ул. 60 лет Октября (45 
кв. м, 2 эт. 9-эт. дома). Собственник. 
Подробности по тел.: 8-902-851-19-87, 
511-987.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.

• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ комната 
(18 кв. м) по адресу: ул. Менделеева, 
12.  Тел. 8-964-177-61-32.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ меблированная комната  
по адресу:  ул. Мира, 3, славянам. Теле-
фон 8-912-534-62-48.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год), 
не затапливается. Цена 480 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.

• КУПЛЮ а/м ВАЗ (классику), можно не 
на ходу. Недорого. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар 
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ новый гараж с отопле-
нием (6Х8 м, секционные ворота, свет, 
утеплен). Свидетельство на собствен-
ность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м и 6Х6 м, секционные воро-
та, свет, утеплены). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ пианино «Иртыш». Са-
мовывоз. Тел. 8-922-410-31-93.
• ПРОДАЮТСЯ кровать многофунк-
циональная с пультом для инвалидов, 
новая инвалиждная коляска, противо-
пролежневый матрас, надувная ван-
ная, памперсы «3» (8 упаковок). Тел. 
8-982-227-66-37.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• СДАЕТСЯ ячейка в овощехранилище 
на Савкино сроком на 1 год. Телефон 
8-982-506-09-24.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 
• ПРИМУ В ДАР оставшиеся от ремон-
та строиматериалы. Самовывоз. Теле-
фон 54-21-78. 

• ТРЕБУЮТСЯ СТРОИТЕЛИ: плотни-
ки, отделочники, разнорабочие. Тел. 
8-922-779-08-66.

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.
• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.

• УТЕРЯН  аттестат об общем образо-
вании А 4460773, выданный МОСШ № 
40 на имя Гариш Валерии Петровны.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

АВТО, ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

РАБОТА

УСЛУГИ

УТЕРЯ

ДОМА

ДАЧИ

25
26
29

начало: 
1000 1200 1400

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1100 1300 1500

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1200 и 1600

СЕНТЯБРЯ

Центр национальных культур 
(ул.Мира, 31а)

ЛАЗЕРНОЕ МЕГА ШОУ-МЮЗИКЛ
КУКОЛ-ГИГАНТОВ ОТ 2 ДО 5 МЕТРОВ

ПРЕДВАРИТЕЛЬНО КУПЛЕННЫЕ БИЛЕТЫ ДЕШЕВЛЕ!!!
детям до 4-х лет БЕСПЛАТНО!

КАССА: 45-30-50; +7-929-24-11-353

НАШ ПАРТНЕР

телефон
406-911

✁

✁

Вырежи купон, предъяви при покупке билета в ДЕНЬ СПЕКТАКЛЯ и получи скидку 100 руб.

Приглашаем всех участвовать в конкурсе рисунков 
«Я рисую интернет с компанией Данцер». 

Рисунки принимаются до 27 сентября в офисах 
Данцер (Омская 26,Чапаева 83). 

Ваша фантазия ничем не ограничивается!


